

Miles de ilegales cruzan Hidalgo (Diario de Querétaro 17/05/13)

Miles de ilegales cruzan Hidalgo (Diario de Querétaro 17/05/13) Migrantes que pasan por el estado de Hidalgo para llegar a Estados Unidos, deben pasar por miedo y hambre en su camino hacia el "sueño americano". Foto: El Sol de Hidalgo. El Sol de Tulancingo 17 de mayo de 2013 Por José Luis Rico Pachuca, Hidalgo.- Una franja del Estado de Hidalgo representa la ruta obligada para los miles de migrantes indocumentados que van rumbo a Estados Unidos de Norteamérica. En su camino hay hambre, necesidad, miedo a ser asaltados y, en algunos casos, comisión de delitos de parte de los mismos migrantes. El delegado estatal del Instituto Nacional de Migración (INM), Víctor Kanan Hueve, expresó que, empujados por la necesidad, algunos trabajadores llegan a cometer ilícitos y no se descarta que entre los viajeros estén infiltrados pandilleros de Honduras, Guatemala, Nicaragua o el Salvador. Regularmente, informó, se realizan operativos del INM en la parte sur del Estado por donde atraviesa el tren que cuyo recorrido es de frontera a frontera y es conocido como La Bestia. Se conoce que los indocumentados bajan en las regiones de Tula, Tlahuelilpan e Irolo, esta última en la zona de Ciudad Sahagún. El delegado precisó que la inmensa mayoría de los viajeros son gente honrada que van en busca de mejores condiciones de vida a la Unión Americana. En su trayecto sufren todo tipo de vejaciones y necesidades, por ello se han girado instrucciones precisas para evitar que los agentes del INM comentan en su contra maltratos, ofensas o violación a derechos humanos. Kanan Hueve citó que se han reportado casos que algunos indocumentados buscan trabajo temporal en la región para obtener algunos recursos y continuar su travesía debido a que se les acaba el dinero, lo pierden o se los roban. Expresó que la delegación hidalguense del Instituto Nacional de Migración tiene capacidad para asegurar a cuando menos treinta o cuarenta indocumentados cada semana. Sin embargo, no existe la capacidad instalada para realizar tantos operativos en la ruta de los migrantes, además las estancias donde son concentrados son pequeñas y no habría suficiente espacio para retenerlos, en tanto se concretan las deportaciones. Afirmó que se respetan plenamente las garantías elementales de tales trabajadores en tránsito y una vez que son aprehendidos se les otorgan alimentos, paquetes para limpieza y aseo personal, además de asistencia médica. Continuamente hay visitas de las Comisiones de Derechos Humanos, tanto estatal como federal, puntualizó el funcionario federal.